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日　付 順番 氏　　　名　（所属会派名） 備　　考

1 糸数
い と か ず

　昌宗
ま さ む ね

　（新政クラブ）

2 天願
て ん が ん

　こうや　（津梁）

3 幸喜
こ う き

　勇
いさむ

　（かけはし）

4 真壁
ま か べ

　朝
あ さ

弘
ひ ろ

　（新政クラブ）

5 神田
か み だ

　洋一
よ う い ち

　（津梁）

6 國場
こ く ば

　正剛
せ い ご う

　（津梁）

7 池
い け

宮城
み や ぎ

　善
よ し

伸
の ぶ

　（かけはし）

8 玉元
た ま も と

　哉
ち か

世
せ

　（かけはし）

9 伊盛
い も り

　サチ子
さ ち こ

　（日本共産党）

10 国吉
く に よ し

　亮
りょう

　（希望のいぶき）

11 宮城
み や ぎ

　一
か ず

寿
と し

　（うるま市民クラブ）

12 金城
き ん じ ょ う

　加奈
か な

栄
え

　（日本共産党）

13 佐久田
さ く だ

　悟
さとし

　（与開之会）

14 真
ま

栄
え

城
し ろ

　隆
たかし

　（無所属）

15 仲
な か

程
ほ ど

　孝
たかし

　（希望のいぶき）

16 藏
く ら

根
ね

　武
たけし

　（与開之会）

17 山城
や ま し ろ

　良太
り ょ う た

（希望のいぶき）

18 玉城
た ま き

　政
ま さ

哉
や

　（かけはし）

19 大城
お お し ろ

　直
なおし

　（かけはし）

20 高屋
た か や

　優
ゆ う

　（新政クラブ）

21 伊波
い は

　洋
ひろし

　（うるま市民クラブ）

22 上西
う え に し

　真理
ま り

　（うるま市民クラブ）

23 兼本
か ね も と

　光
み つ

治
は る

　（与開之会）

24 伊礼
い れ い

　正
ただし

　（うるま市民クラブ）

25 天
て ん

願
が ん

　久史
ひ さ し

　（津梁）

26 平良
た い ら

　一雄
か ず お

　（新政クラブ）

27 下門
し も じ ょ う

　勝
まさる

　（津梁）

28 伊波
い は

　良
よ し

明
あ き

　（津梁）

29 又吉
ま た よ し

　法
の り

尚
ひ さ

　（希望のいぶき）

６月２６日
（木）

６月２５日
（水）

６月２４日
（火）

令和７年６月　第１８３回定例会　一般質問通告割振り一覧

６月１７日
（火）

６月１８日
（水）

６月１９日
（木）

６月２０日
（金）
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質  問  事  項 

１ 糸数
い と か ず

 昌宗
ま さ む ね

（新政クラブ）【一問一答方式】 

 

１．道路行政について 

 ⑴市道石川６８号線について 

 ⑵市道石川３号線について 

 ⑶ラスカル保育園から石川消防署向け十字路への右折矢印信号機設置について 

 

２．教育行政について 

⑴小学校野球クラブの練習環境改善について（屋外スポーツの電源設備の整備） 

⑵ラーケーション制度について 

⑶小・中学校校則について 

⑷中学校の水泳授業について 

 

３. 石川多目的ドーム周辺について 

⑴駐車場について 

⑵ポストコーンの設置について 

⑶イベント開催時の路上駐車による、近隣福祉施設の救急搬送について 

 

４. 石川ハーリー大会について 

 

５. 物価高騰対策について 

 

２ 天
て ん

願
が ん

 こうや（津梁）【一問一答方式】 

 

１．選挙について 

 ⑴開票立会人の役割について伺う。 

⑵法定はがきが制定された経緯や目的について伺う。 

 

２．消防業務について 

⑴救急出動の状況について、出動件数と救急隊の平均到達時間を１０年前と比較

してどのような推移になっているのか伺う。 

⑵職員が開発したノズルについて、どのような経緯で開発に至ったのか伺う。 

 

３．子育て包括支援について 

 ⑴取組内容について伺う。 

⑵周知活動について伺う。 

 

４．少子化対策について 

 以前に少子化対策として取り上げた、国が補助をしている結婚新生活支援事業に

ついての進捗状況を伺う。 

 

５．街路灯について  

市内の街路灯の設置状況を伺う。 

 

６．商工労政について 

新紙幣に伴う現状について伺う。 
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３ 幸喜
こ う き

 勇
いさむ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．地域リ・クリエーション事業 

⑴新たに市民協働政策課において、地域の様々な課題等に対し、地域おこし協力

隊を活用した側面的支援を行うことで、安全で住みよい地域づくりを推進する

事業として令和７年度より取り組んでいるが、現状について伺う。 

⑵島しょ地域の支援が今年度大幅に減っているようであるが、なぜ支援が少なく

なったかを伺う。 

 

２．リチウム蓄電池等の適正処理 

リチウム蓄電池は、破損・変形により、発熱・発火する危険性があり、多くの地

域の廃棄物処理施設で火災等が起きている。 

令和７年４月１５日に「市町村におけるリチウム蓄電池等の適正処理に関する方

針と対策について」の通知文が環境省より出されている。 

⑴通知文はどのような内容かを伺う。 

⑵本市ではどのように回収して処理しているかを伺う。 

⑶市民の皆さんにどのように周知しているかを伺う。 

 

３．福祉行政 

⑴うるま市コミュニケーション支援ボード 

⑵障がい福祉ガイドブック 

⑶児童デイサービス 

⑷重層的支援体制 

 

４．情報公開制度と個人情報保護制度 

⑴６月の広報うるまに令和６年度分の情報公開制度に基づく公文書公開状況と個

人情報保護制度に基づく自己情報開示等状況の請求件数が掲載されており、そ

れぞれ４５件と２２件であった。どのようなケースがあるかを伺う。 

⑵個人情報保護制度はおのおのの了承を得ることで、関係機関と連携強化して支

援しやすい環境になり、市民サービスにつながると感じて、情報共有システム

の提案をしてから約４年３か月が経過しているが、その後の進捗状況を伺う。 

 

４ 真壁
ま か べ

 朝
あ さ

弘
ひ ろ

（新政クラブ）【一問一答方式】 

 

１．県営石川団地建て替え、取壊しについて 

⑴県営石川団地取壊しに伴い、旧石川社会福祉協議会跡地との土地の交換がある

のか伺う。 

⑵交換した場所については、どのような活用を考えているのか。また、新設の日

程などについて伺う。 

⑶現在住んでいる方からの意見 

①新設後、またこの県営団地に戻って来たいとの意見があるが、どのように考 

えているのか伺う。 

②新設に伴い水道用ポンプの発電機能の設置を、うるま市からも県に要請でき 

ないか伺う。 

③新設後の駐車場の確保について伺う。 
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２．部活動サポートの指導者派遣について 

学校部活動の地域移行に関する本市の取組と現状、今後の方針について伺う。 

⑴地域移行に当たって、指導者不足や活動場所の確保、保護者の負担増などの課

題が挙げられているが、本市で実際に確認されている課題は何か伺う。 

⑵地域の人材確保や安全管理体制について、どのような支援、対策を講じている

のか伺う。 

 

３．うるま市赤崎一丁目、石川警察署前交差点の渋滞対策について 

⑴ジャングリア開業による渋滞と車線入替え工事の進捗状況について 

①ジャングリアの開業によって交通渋滞が深刻化することが予想される中、石 

川警察署前の渋滞緩和策として提示された「短期間での車線の入替え工事」 

について、前回の一般質問以降の進捗状況を伺う。 

②本年７月２５日に予定されているテーマパーク『ジャングリア』の開業に伴 

い、石川警察署前の国道３２９号の交通渋滞がさらに深刻化すると見込まれ 

ている。沖縄県中部土木事務所より短期間での車線の入替え工事を検討して 

いると伺っているが、その後の検討状況や計画の具体化について、現在の進 

捗状況を伺う。また、同工事の実施予定時期や地元住民・通行者への周知計 

画についても併せて伺う。 

 ⑵将来的な高架橋設置に関する国・県の対応と、意見書提出について 

   将来的な交通量の増加を踏まえると、石川警察署前の交通渋滞の根本的な解

決策として、高架橋など大規模インフラ整備が不可欠であると考えている。以

前、沖縄県中部土木事務所に対し高架橋設置の可能性について質問したが、国

・県ともに明確な方針が示されていない状況である。 

①高架橋の設置について、県から国への要望の有無や協議の進捗状況はどうな 

っているのか伺う。 

②市として国や県に対して、早期整備を求める意見書を提出することは可能か 

。また、その手続や過去の提出例があれば伺う。あわせて、今後の対応方針 

について、見解を求める。 

 

４．石川地域の渋滞緩和について 

交通渋滞緩和で石川インターチェンジからマックスバリュの通りまでの橋を整備

することで車の渋滞を分散しスムーズに車の流れができると思うが、橋を整備する

道路整備計画について今後の取組予定と内容を伺う。 

 

５．東山地域の戦闘機の騒音について 

⑴令和７年２月第１８１回定例会でも質問をしたが、戦闘機の騒音測定を東山地

域も行っているとの回答があった。その結果とその後の改善の進捗を伺う。 

⑵６月３０日の宮森小学校ジェット機墜落事故慰霊祭には戦闘機の飛行自粛を沖

縄防衛局に要請できないか。 

 

６．石川岳へのロープウェイ設置について 

令和６年９月第１７９回定例会でも質問し今回で２回目の質問です。石川岳にロ

ープウェイやケーブルカーを設置できないかとの質問に対し、今後も引き続き情報

収集に努めるとの回答があった。その後の進捗状況を伺う。 

 

７．石川多目的ドーム隣の石川運動広場の北側奥への駐車場設置について 

⑴石川多目的ドーム周辺の駐車場新設の予定と隣の石川運動広場北側奥に駐車場

を新設できないか伺う。 
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⑵その周辺に駐車場設置の予定があれば詳細を伺う。 

 

８．石川多目的ドーム付近の高速道路高架橋下の駐車場と公園の整備について 

令和４年１２月第１６５回定例会で質問した高速道路高架橋下の整備について今

回で３回目の質問になります。石川地域まちづくり推進計画を含め、関係部署と連

携をしながら進めているとの答弁があった。また、現在改めてＮＥＸＣＯ西日本沖

縄高速道路事務所と調整を図っているところですとの答弁もあった。その後の進捗

状況を伺う。 

 

９．うるま市内各地域の横断歩道の白線について 

市民からうるま市の横断歩道の白線が消えている箇所が多く見られるとの声があ

った。 

⑴現状確認と市の認識に関する質問 

①市内各所で横断歩道の白線が消えている箇所が多数確認されているが、市と 

してこの状況をどのように把握しているのか伺う。 

②現在白線が消えている横断歩道の数や場所を把握しているのか伺う。 

⑵安全対策に関する質問 

①白線が消えていることで歩行者、特に子供や高齢者の安全にどのような影響 

が出ていると市は考えているか伺う。 

②事故やヒヤリ・ハット事例が報告されている場所はあるか伺う。 

⑶対応状況と今後の計画に関する質問 

①消えかかっている横断歩道の再塗装や補修について、現在の対応状況はどう 

なっているか伺う。 

②優先順位やスケジュールをどのように決めているのか伺う。 

③財政的な理由で対応が遅れているのであれば、来年度予算での対応を検討し 

ているか伺う。 

⑷市と県・警察との連携に関する質問 

①市道・県道によって管理責任が異なるが、県や警察との連携体制はどうなっ 

ているのか伺う。 

②管轄の警察署とはどのような協議を行っているのか伺う。 

⑸住民からの声や苦情に対する対応 

①市民や自治会などからの苦情・要望はどれほど寄せられているか伺う。 

②これらの声にどう対応しているのか伺う。 

 

５ 神田
か み だ

 洋一
よういち

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．生活環境について 

⑴家庭ごみの分け方・出し方について 

⑵さくらねこについて 

 

２．業務活性化について 

アナログ規制について 

 

３．人材育成について 

運動機会の創出について 

 

４．にぎわいの創出について 

安慶名交番後ろの緑地帯の活用について 
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６ 國場
こ く ば

 正剛
せいごう

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．福祉行政 

⑴障害年金の認定について 

⑵孤独死、孤立死について 

⑶通学時における移動支援について 

⑷権利擁護について 

⑸早期療育等支援事業について 

 

２．あげな中学校 

⑴運動場整備について 

⑵ナイター照明について 

 

３．モータースポーツ 

⑴モータースポーツ振興推進事業の内容について 

⑵市内で活動する団体との連携について 

 

７ 池
い け

宮城
み や ぎ

 善
よ し

伸
の ぶ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．地方創生関連予算について 

⑴メニュー、実績、課題について 

⑵今後の取組について 

 

２．スポーツ合宿誘致について 

⑴東洋大学陸上部合宿について 

⑵補助金について 

⑶今後の取組について 

 

３．道路安全対策について 

⑴西原地域の要請について 

⑵西原公民館前県道について 

 

４．小型モビリティについて 

 ⑴導入について 

 ⑵ラッピング広告について 

 

５．子育て支援について 

 ⑴出生数について 

 ⑵子育て支援策について 

 

６．あげな中学校環境整備について 

 ⑴グラウンド環境について 

 ⑵街路樹伐採について 
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８ 玉元
た ま も と

 哉
ち か

世
せ

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１.小・中学校タブレット端末及び電子黒板について 

 

２.防犯灯について 

 

３.うるま市の選挙について 

 

４.赤道団地余剰地活用について 

 

５.米原区・新赤道区・赤道区の課題について 

⑴米原区・兼箇段１８８８－１付近、住宅街からの通学のための路側線及びグリ

ーンベルトについて 

⑵米原区・平良川赤道線ざまみ食堂たろう付近、歩道舗装整備について 

⑶公文式リアラ新赤道前交差点の交通事故と今後の対策について 

⑷赤道区・川崎川の崩れた間知ブロック復旧と今後の冠水対策について 

⑸赤道小学校体育館・プール整備について 

 

９ 伊
い

盛
もり

 サチ子
さ ち こ

（日本共産党）【一問一答方式】 

 

１．物価高騰対策 

 ⑴小規模事業所、一般家庭に対する水道、電気、ガス等の負担軽減支援について 

 ⑵物価高騰に対する市独自支援について 

 ⑶令和７年度国の物価高騰対策に関する自治体への財源支援について 

 

２．公園等管理 

⑴公園・公衆トイレ等の定期点検の実施及び補修計画 

  ①経年劣化による損傷の現状把握は。 

  ②公園・公衆トイレの長寿命化計画による補修計画は。 

  ③高齢者、障害者用トイレの新設置、補修は。 

  ④公園・公衆トイレの維持管理面の強化。 

 

３．道路行政 

 ⑴兼箇段１６７２番地付近の排水路しゅんせつ、雑木等の除去。 

 ⑵字高江洲まどか保育園駐車場側の滑り止め路面道路補修。 

 ⑶勝連平安名２７０４－１付近の一部道路補修。 

 

４．市民行政 

⑴川田地区へのボートレース場外舟券売り場建設計画 

  ①建設計画への施設計画の概要をどのように把握しているのか。 

  ②市に対して地元自治会、事業者等からの要請や説明などはあったのか。 

  ③地元住民の建設計画に対する意向について 

④建設計画予定地（建物、駐車場）とされる場所について、市の条例での用途 

の位置づけは。 

  ⑤建設計画があることについて市長の考えを伺う。 

 

 



- 7 - 

 

５．土砂搬出 

⑴宮城島からの土砂搬出に関する項目 

  ①開発行為による赤土流出、粉じん等の確認について把握しているのか。また 

、その対応について 

  ②県営一般農道のその後の交通量実態調査は。 

③県営一般農道の一部舗装工事と再度の舗装工事が行われた経緯と原因は。そ 

の予算額について 

  ④宮城島からの土砂搬出期間について確認しているか。 

  ⑤土砂搬出中止を求めることについて市長の見解を伺う。 

 

１０ 国吉
く に よ し

 亮
りょう

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．川田区場外舟券発売場建設について 

⑴川田区における場外舟券発売場建設において、当局は現在どの程度状況を把握

しているのか伺う。 

⑵建設予定地について 

⑶当局の所見を伺う。 

 

２．うるま市独自の不妊治療助成への要望 

⑴令和６年度、令和７年度の予算額と実績を伺う。 

⑵申請件数を増加させるための要望。 

 

３．市民からの声を問う  

⑴石川地区公民館のトイレ修繕の要望。進捗状況を伺う。 

⑵石川庁舎周辺駐車場に設置している掲揚ポール修繕の要望。 

⑶石川野球場周辺の照明設置の要望。 

⑷石川中学校バックネット周辺の水はけ改善の要望。 

⑸山城区サワフジ通りの白線並びに、横断歩道の白線修繕の要望。 

⑹ダンス練習ができるスペース新設の要望。 

 

４．防災備蓄倉庫について 

 

５．石川地域まちづくり推進計画について 

 

１１ 宮城
み や ぎ

 一
か ず

寿
と し

（うるま市民クラブ）【一問一答方式】 

 

１．行政全般について 

 ⑴市制２０年を迎えて 

 ⑵宮城島・池味区砕石工事について 

 

２．前原区について 

 ⑴前原区交通渋滞解消の支援について 

  ①県道３３号線・８５号線渋滞解消の取組進捗について 

 

３．川田区について 

 ⑴競艇券売場建設計画について（ボートピア建設） 
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 ⑵ハブ出没対策について 

 

４．字具志川について 

 ⑴倒木の恐れのある街路樹撤去について 

 ⑵具志川グスク整備の進捗について 

 ⑶具志川小学校運動場の整備について 

 

５．勝連・平敷屋地区について 

市道勝連２－１号線道路地滑り拡大防止工事の進捗について 

 

６．島しょ地域の地区別課題 

 ⑴津堅島について 

  ①島内工事に伴う安全対策について 

  ②環境整備について 

   ア.集落内草刈り 

      イ.平敷屋フェリー乗り場前排水溝グレーチング整備要請について（県

へ） 

  ③区民の声 

   ア.津堅島観光案内板設置について 

   イ.人参展望台整備について 

 ⑵浜比嘉島について 

①浜区内ビーチ利用者への注意喚起看板設置（大声・ごみ放置・違法駐

車） 

  ②浜区内公衆トイレでの水浴び禁止看板設置 

  ③比嘉区道路拡幅工事計画の地域説明会について 

 ⑶平安座島について 

  ①ウフバンタ整備事業について 

  ②市道与那城１８号線の整備について 

 ⑷宮城島について 

  上原公民館の跡地活用について 

⑸伊計島について 

  ①う与伊公１２８号いも団地の危険性除去の現状について 

  ②大泊ビーチの現状について 

 

７．市民の声 

 ⑴車両スピード注意喚起の標示について 

  ①勝連・南風原区内 

  ②上江洲・仲嶺地区 

 ⑵海中道路ロードパーク内の風力発電の現状について 

 

１２ 金 城
きんじょう

 加奈
か な

栄
え

（日本共産党） 【一問一答方式】 

 

１．港湾整備について 

 津堅島港湾区域等の舗装・整備支援・修復支援等の進捗状況について 

 

２．川田地域の場外舟券発売場建設計画等について 

⑴ボートレース券売所建設予定地について 
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⑵公民館建設予算等について 

 

３．自治公民館建設計画について 

うるま市自治公民館建設計画等について 

 

４．教育行政について 

⑴津堅幼稚園等について 

⑵津堅小中学校生徒への船賃支援について 

 

５．ゴリラーまつりについて 

うるま市２０周年ゴリラーまつりについて 

 

６．こどもの居場所づくり事業について 

沖縄子供の貧困対策事業費等について  

 

７．離島振興について 

津堅島の地域生活（ライフライン、インフラ）について 

 

８．歩道整備について 

兼箇段地内、県道３６号線旧具志川環状線沿いの歩道整備の進捗状況について 

 

９．国民健康保険について 

国民健康保険加入者の資格確認書等について 

 

１３ 佐久田
さ く だ

 悟
さとし

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．消防行政 

 ⑴市における火災件数の現状と推移について 

 ⑵令和６年度中の救急出動件数と搬送人数について 

 

２．子育て支援 

 ⑴乳幼児健診の受診率と取組について 

 ⑵「５歳児健診」への見解について 

 

３．教育行政 

 教育現場の現状と課題へ向けた取組について 

 

４．地域まちづくり応援事業 

 地域コミュニティー構築へ向けた支援と取組について 

 

１４ 真
ま

栄
え

城
しろ

 隆
たかし

（無所属）【一問一答方式】 

 

１．空家対策 

 ⑴本市の空家等の実態調査について伺う。 

 ⑵空家等対策の推進に関する特別措置法改正後について聞く。 

 ⑶空家の活用について伺う。 
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２．介護 

 介護タクシーについて 

 

３．医療 

 ⑴障害者医療負担について 

 ⑵窓口での難聴者受付について 

 

４．教育 

 学校施設長寿命化について伺う。 

 

５．道路 

 道路通報システムについて問う。 

 

６．貧困問題 

 おきなわこども未来ランチサポート、令和６年度県外からの食品寄贈受入状況に

ついて 

 

１５ 仲
なか

程
ほど

 孝
たかし

（希望のいぶき） 【一問一答方式】 

 

１．赤道小学校近隣水路の氾濫防止策について 

 赤道小学校校舎に隣接する水路において大雨による水路の氾濫が度々発生し、周

辺住宅や車両に被害を及ぼしている。現状の把握と今後の対策について伺う。 

 

２．公共施設のバリアフリー化について 

 市当局の所有・管理する公共施設における誰もが安心して利用できる環境整備に

ついて、現状及び今後の目標等バリアフリー化に向けた考え方を伺う。 

 

１６ 藏
くら

根
ね

 武
たけし

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．地域活性化について 

⑴宮城島のシヌグ堂整備について 

⑵島しょ地域の観光振興について 

 

２．教育行政 

安全対策について 

 

３．保育行政 

⑴第３期うるま市子ども・子育て支援事業計画について 

⑵小規模保育について 

 

１７ 山城
や ま し ろ

 良
りょう

太
た

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．児童発達支援センターについて 

⑴業務内容について伺う。 

⑵業務の簡素化等について 
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２．介護制度について 

介護士等の報酬について 

 

３．１８歳までの医療費支援について 

⑴１５歳までの医療費の無償化状況について伺う。 

⑵１８歳まで引き上げることはできないか。 

 

４．人工透析患者数の減少を目指した事業について（施政方針） 

⑴対策について 

⑵改善に向けて 

 

５．教育振興基本計画について（施政方針） 

電子黒板等の活用効果について 

 

１８ 玉城
た ま き

 政
まさ

哉
や

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．うるま市字田場１８７４番地付近道路拡張について 

 

２．うるま市石川多目的ドーム環境整備及び指定管理について 

 

３．物価高騰に対する農業従事者、畜産農家支援について 

 

４．本市における猟友会・鳥獣駆除団体について 

 

５．うるま市川崎県道８号線コープ前の信号機設置について 

 

１９ 大城
おおしろ

 直
なおし

（かけはし）【一問一答方式】 

 

１．道路行政について 

 ⑴市道勝連２－１号線について 

 ⑵勝連半島南側道路の進捗状況について 

 

２．まちづくり構想（うるま市勝連・与那城地域まちづくり推進計画）について 

 ⑴与那城地域について 

 ⑵勝連地域について 

 

３．産業支援について 

 ⑴東照間商業等施設の郵送料支援について 

 ⑵津堅島モズク倉庫整備について 

 

２０ 高屋
た か や

 優
ゆう

（新政クラブ）【一問一答方式】 

 

１．高江洲中学校に関して 

 ⑴校舎建て替えについて 

 ⑵教育環境整備について 



- 12 

- 

 

２．下原地域の課題に関して 

 ⑴不法投棄について 

 ⑵市道塩屋６－７１号線、市道豊原西線、市道前原６－５２号線の整備について 

 ⑶高江洲慰霊塔前を通る市道尻川高江洲線（県道１６号線～市道宮里６－５６号

線間）道路側溝の蓋がけについて 

 

３．防災行政に関して 

 ⑴川田区土砂崩れ地の進捗について 

 ⑵災害時の避難について 

 

４．福祉行政に関して 

 ⑴自殺率改善について 

 ⑵生活保護者の割合改善について 

 ⑶ひきこもり支援について 

 

５．都市建設部に関して 

 ⑴土地利用について 

 ⑵県道３６号線高架橋下について 

 ⑶公園整備プログラム改定について 

 

２１ 伊波
い は

 洋
ひろし

（うるま市民クラブ）【一問一答方式】 

 

１．イベント事業について 

⑴地域まちづくり応援事業について 

①今年度の事業の進捗状況・選定結果について 

 

２．老人政策について 

⑴うるま市老人クラブ連合会・各支部の組織運営について 

①うるま市社会福祉協議会による、うるま市老人クラブ連合会・支部組織支援 

方について 

②うるま市のうるま市老人クラブ連合会の現状支援方について 

③うるま市老人クラブ連合会の独自の組織運営予算計上について 

 

３．市税について 

⑴固定資産税について 

①固定資産税の種類・評価基準について 

②固定資産税の決定・見直しについて 

③固定資産評価員の業務内容について 

④市民から寄せられた固定資産税に対する意見（声）について 

 

４．予算について 

⑴うるま市予算について 

①令和３年度から令和６年度までの自主財源について 

②令和３年度から令和６年度までの市債・公債費について 

③令和３年度から令和６年度までの財政調整基金について 

④令和３年度から令和６年度までの減債基金について 

⑤令和６年度までの地方債残高について 
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⑥令和７年度予算について執行部の見解は。 

⑦ハード事業政策からソフト事業政策に切り替える時期だと思うが、執行部の 

見解は。 

 

５．地域政策について 

⑴石川地域の今後の政策、計画について 

①石川庁舎跡利用計画の進捗について 

②石川庁舎の市民課窓口について 

③うるま市石川多目的ドーム駐車場整備計画について 

④うるま市インターチェンジ周辺整備計画について 

⑤うるま市石川野球場の今後について 

⑥うるま市石川プールの今後について 

⑦石川伊波地域コミュニティ建設について 

 

６．市民からの要望 

⑴旧石川市内、県道２５５号線のグレーチングについて 

①グレーチングから音が聞こえているが、緩みはないか。 

②グレーチングに詰まりはないか。 

③沖縄県中部土木事務所へ進達をしてほしいと思うが、執行部の見解は。 

 

２２ 上西
う え に し

 真理
ま り

（うるま市民クラブ）【一問一答方式】 

 

１．場外舟券発売場の建設計画について 

⑴競艇舟券販売である場外舟券発売場の建設計画に関して 

①市が計画を知った時期と情報入手先について 

②ボートレース振興会や事業者（三日月）、ブローカーや元県議からの説明、 

やり取りの有無について 

③設置予定場所に関する市の見解について 

④市が考える公営ギャンブル券売場設置のメリット、デメリットについて 

⑤市民の反対陳情書、反対署名、反対活動、意見を受け、市（担当課）、市長 

が今後、賛成反対に関する表明をする予定があるのか。 

 

２．投票率低下に対する施策について 

⑴期日前投票実施場所の増設について 

①期日前投票所増設（平安座）による影響について 

②共通投票所を今後設置する予定があるのかを伺う。 

⑵代理投票の人数と周知の方法について 

⑶不在者投票の人数について 

  ①郵便等による不在者投票と指定施設での実施人数を伺う。 

⑷投票率を引き上げる対策について 

⑸将来投票する世代に向けた対策について 

⑹市民の不安感に対する対応について 

①期日前投票時の投票箱の保管管理方法について 

②選挙日零票箱の確認の実施について 

③ボールペンでの投票と筆記具準備について 
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３．マイナンバーカードの普及と保険証一体化、免許証一体化による問題について 

⑴２０１６年１月以降のうるま市におけるカード普及率と誤登録について 

①市民世代ごとの普及率について 

②行政職員内での普及率について 

③誤登録の有無（給付金を受け取るための預貯金口座とカードをひもづける制 

度など）について 

⑵うるま市におけるカード保有者のうち保険証一体化の数について 

⑶うるま市におけるカード保有者と免許証一体化の数（令和７年３月２４日全国

運用開始）について 

⑷医療機関のトラブル数について 

⑸医療機関並びに行政が閲覧できる情報について 

⑹市として市民に今後普及推進する上での課題について 

 

４．防犯灯と市街灯（市が設置・管理を行う道路照明灯）設置対策について 

⑴防犯灯と市街灯の設置について 

①防犯灯と市街灯それぞれの総数とそのうちＬＥＤ化が実施できていない数を 

伺う。 

②計画的設置の予定について 

ア．防犯灯と市街灯の増設調査の有無について 

   イ．設置時に明るさの基準があるのか伺う。 

   ウ．県道における新設設置の県への依頼や電球が切れている場合の県への連

絡連携について 

③自治会防犯灯設置（増設）並びに電気料補助の有無と今後の補助検討の有無 

について 

④市内のライトアップ時間と電気代について 

ア．海中道路平安座海中大橋について 

イ．勝連城跡について 

ウ．東照間商業等施設について 

 

５．うるま市よなしろ地域共生センター（ちょこっと）開設について 

⑴設置理由と市民への広報手段について 

⑵管理管轄と該当条例について 

⑶職員配備について 

⑷駐車場の増設予定について 

⑸設備充足の有無について 

 

６．与勝団地駐車場について 

⑴団地における駐車場が手狭なため、団地周辺で路上駐車が常習化されている点

について 

⑵路上駐車の改善のための政策について 

 

７．具志川葬斎場納骨堂の今後について 

⑴納骨堂の移設について 

①計画主体、時期、予算について 
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８．旧与那城庁舎周辺及び県道３７号線沿道の利活用推進プロジェクトについて 

⑴「旧与那城庁舎周辺・県道３７号線沿道・ロードパーク利活用基本計画策定業

務」による、与那城総合公園西側（与那城屋慶名、敷地面積約２万６，４４０

平方メートル）にホテル・レジャー施設を誘致、併せて市で駐車場を整備する

案件について 

①検討されている構成員と会議実施の回数を伺う。 

②市民の声が反映されるのか伺う。 

③現在有する機能はそのまま移行できるのか伺う。 

  （野外ステージ機能、野球場、サッカー場、支所機能） 

④平安座（あやはし館）、平敷屋、屋慶名、照間までの一帯を開発することで 

観光資源として期待できる。一貫性のある開発を当初から計画しているのか 

について伺う。 

⑵令和７年度「勝連・与那城地域まちづくり調査業務(Ｒ７)」の公募について 

①結果について 

②今後の流れについて 

 

９．新石川調理場について 

⑴建設について 

①計画から最後までの現時点での予算と当初予算について 

⑵ＰＦＩに伴う今後の収支について 

⑶うるま市立学校給食センター条例施行規則について 

①新石川調理場設置に伴い変更予定箇所はあるのか伺いたい。 

 

10．勝連城跡入場料について 

⑴入場者数の推移について 

⑵入場者の想定について 

⑶入場料の金額設定について 

⑷勝連城跡の収支における入場料の割合について 

 

11．アルコールチェック並びに免許証の確認について 

⑴公用車利用時のアルコールチェック実績と免許証確認について 

①職員のアルコールチェッカーでのチェックの有無と記録について 

②公用車を利用する職員の人数について 

③公用車利用並びに自家用車両通勤者の免許証確認について 

④事故時の職員への対応について 

 

２３ 兼本
かねもと

 光
みつ

治
はる

（与開之会）【一問一答方式】 

 

１．避難路について（屋慶名地区） 

 大雨によって民家に雨水や雑草等が流れ込む対策について 

 

２．道路行政について 

 市道与那城１３号線道路整備について 

 

３．水素ステーションについて 

 進捗状況について 
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４．勝連浜・人工ビーチについて 

 ⑴現在の状況について 

 ⑵今後について 

 

２４ 伊礼
い れ い

 正
ただし

（うるま市民クラブ）【一問一答方式】 

 

１．うるま市の「地域経済が福祉を支える好循環型」について 

⑴地域経済とは何を指して言うのか。 

⑵地域経済がどのような形で福祉を支えるのか具体的に伺う。 

⑶具体的な対策、プロジェクトについて伺う。 

⑷福祉に特化した行政政策を持ち合わせているのか伺う。 

 

２．石川・勝連・与那城のまちづくりについて 

各地区のまちづくりの構想、現在進行中のまちづくり事業があれば進捗状況を伺

う。 

 

３．市長の言うストロングポイントについて 

平成の大合併でうるま市が誕生した。当時の混沌とした状況で議員を務め、市が

進むべき方向性を体で感じたとマスコミに話されている。何を感じたのか、また市

が進むべき方向性とは何か伺う。 

 

４．川田区競艇舟券発売場建設について 

⑴市長の考えを伺う。 

⑵川田区民とは自治会の加入者だけか。自治会加入者だけに舟券発売場建設の賛

否を問うのは理解できないが、一部区民での賛否で事を決することについて行

政の考えを伺う。 

 

５．障害年金について 

障害年金申請における不支給判定数が２０２４年度に約３万件に達し、２０２３

年度から不支給件数が２倍以上の急増となっている。うるま市における令和３年度

から令和６年度までの申請者数と受給者数を伺う。 

 

６．市長就任式について 

⑴合併２０年を迎えて、これまでも市長就任式は挙行されたのか伺う。 

⑵各部長をはじめ管理職の参加人数を伺う。 

 

７．うるま市長杯ハーリー大会について 

全県規模のうるま市長杯ハーリー大会が開催できないか。 

 

８．まんまうるまクーポン事業について 

⑴事業内容を伺う。 

⑵「まんま」というキャッチフレーズについて 

 

２５ 天
てん

願
がん

 久史
ひ さ し

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．マンホールに関連する事項について 
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２．セグロウリミバエに関連する事項について 

 

３．与那城総合公園に関連する事項について 

 

４．環境行政に関連する事項について 

 

５．うるま市地域おこし協力隊に関連する事項について 

 

６．公共施設における喫煙に関連する事項について 

 

２６ 平良
た い ら

 一雄
か ず お

（新政クラブ）【一問一答方式】 

 

１．石川地域まちづくり推進計画について 

 ⑴石川インターチェンジ周辺の交流拠点形成。 

 ⑵石川庁舎周辺の利活用推進。 

  ①石川漁港の製氷機の進捗と漁具倉庫等の整備や石川プール横市有地の利活用 

 ⑶「子育て・福祉」複合施設の整備。 

 ⑷東恩納周辺の新たな土地利用。 

 

２．仲嶺・上江洲地区の進捗について 

 ⑴これまでに取り組んできた概要を伺う。 

 ⑵課題と今後の取組を伺う。 

 

３．うるま市与那城総合公園陸上競技場について 

 ⑴現在の活用状況を伺う。 

 ⑵フィールドが人工芝のためやり投げやハンマー投げ、円盤投げの競技について

の考え方を伺う。 

 ⑶今後の方針を伺う。 

 

４．与那城庁舎の跡地利用と隣接する多目的広場へのホテル誘致について 

 ⑴市の方針を伺う。 

 ⑵関連して与那城地区公民館の代替施設について 

 ⑶今後の取組。 

 

５．勝連城跡周辺整備事業について 

 ⑴改めて事業概要を伺う。 

 ⑵あまわりパークの新たな運営事業者が決まったが、その役割と市内事業者との

連携を伺う。 

 

６．総合体育館の進捗について 

 これまでの取組（進捗）と今年度の予定。 

 

７．遊休農地の利活用について 

 ⑴遊休農地の現状。 

 ⑵遊休農地の集約化。 

 ⑶今後の方策。 
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８．畜産（肉用牛）振興について 

 ⑴伝染病の水際対策について 

 ⑵飼料対策について 

 ⑶肉用牛農家の後継者対策について 

 

９．ＴＮＲ事業について 

 ⑴自治会未対応地域の野良猫にも不妊手術の機会を提供する制度の導入。 

 ⑵どうぶつ基金のチケットに依存しない、市独自の手術予算の確保。 

 ⑶野良猫対策のための市主導のＴＮＲ活動のサポート。 

 ⑷住民への啓発活動の強化。 

 

10．米価格高騰に係る影響について 

 ⑴子ども食堂への影響。 

 ⑵学校給食への影響。 

 ⑶今後の方策について 

 

11．今後のうるま祭りやエイサーまつり等の在り方について 

 

２７ 下 門
しもじょう

 勝
まさる

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．消防行政及び防災力強化等に関連する事項について 

 ⑴火災等に関連する事項について 

 ⑵防災力（消防力）強化に関連する事項について 

 ⑶活動中の服務に関連する事項について 

 

２．環境行政に関連する事項について 

 ⑴リチウムイオン電池及びモバイルバッテリー等の回収、廃棄、処分等について 

 ⑵不法投棄対策に関連する事項について（未回収ごみ含む） 

 

３．冠水等に関連する事項について 

 ⑴県道３６号線沿線の（上流から下流）冠水対策について 

 ⑵冠水に伴う道路の危険箇所対策について 

 

４．児童館及び学童クラブ等に関連する事項について 

 ⑴児童館整備に関連する事項について 

 ⑵指定管理及び委託業務等に関連する事項について 

 

５．選挙等に関連する事項について 

 ⑴うるま市議会議員選挙に関連する事項について 

 ⑵条例制定に関連する事項について 

 ⑶障害者等への合理的配慮に関連する事項について 

 

６．闘牛の日制定に関連する事項について 
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２８ 伊波
い は

 良
よし

明
あき

（津梁）【一問一答方式】 

 

１．交通政策関連について 

 ⑴生活交通路線維持費について 

①伊計屋慶名線及び石川読谷線の生活バス路線確保対策補助金並びに運行回数 

や利用者数などについて見解を伺う。 

  ②地域公共交通会議のメンバーや回数及び内容の詳細を伺う。 

  ③コミュニティバスへの移行も考えられるが見解を伺う。 

 ⑵公共施設間連絡バス運行事業について 

①バス乗降者モニタリングの実施内容及び運行回数や利用者数などの現状を伺 

う。 

②高齢者等に優しくさらなる利便性を高くするため、中頭病院行きのコースを 

考えるが見解を伺う。 

 ⑶スクールバス運営事業について 

①運行経路や回数及び児童・生徒の利用者数並びに１人当たりにかかる経費を 

伺う。 

  ②コミュニティバスへ移行するなど、手だてが考えられるが見解を伺う。 

 

２．公用車関連について 

 ⑴令和６年度の公用車台数及び共用車やリース台数並びに令和７年度公用車関連

予算の詳細を伺う。 

 ⑵車両管理システムの導入により全車共用車とすることが可能だと考えられるが

見解を伺う。 

 

３．県営石川団地関連について 

 ⑴建て替えの進捗状況及び、隣地境界の雑木林化した斜面の造成工事等を県は考

えているのか。また、市の見解を伺う。 

 ⑵集会所及び停電時におけるエレベーターの作動並びに水道等について伺う。 

 ⑶市有地の活用について伺う。また、クリニック等の民間機能による複合施設の

導入が望ましいと思うが、見解を伺う。 

 

２９ 又吉
またよし

 法
のり

尚
ひさ

（希望のいぶき）【一問一答方式】 

 

１．第２３回あやはし海中ロードレース大会に関連する事項について 

 ⑴第２３回大会の参加者の中に１８歳の参加者が何人いたのか伺う。 

 ⑵次回大会開催日の３月第１日曜日、１日からの変更について伺う。 

 ⑶参加料の見直しについて伺う。 

 ⑷ハーフマラソン距離の測定方法について伺う。 

 ⑸当日起きた車両事故及び救急搬送について伺う。 

 ⑹コースの安全性やサポート体制、参加費に関するクレームは何があったのか伺

う。 

 

２．うるま市学校運営協議会に関連する事項について 

 ⑴協議会設置の目的について伺う。 

 ⑵委員の任命基準について伺う。 

 ⑶議員は委員に選任できないのか伺う。 
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 ⑷委員の解任について、運営協議会規則第１９条第３項「教育委員会は、委員を

解任する場合には、当該委員にその理由を示さなければならない」について伺

う。 

 ⑸赤道小学校の協議会委員の構成を伺う。 

 ⑹対象学校に在籍する児童または生徒の保護者がＰＴＡ会長であり、現職の議員

である場合、委員になれないのか伺う。 

 

３．市内小学校、旧学校銘板の現状に関連する事項ついて 

 ⑴旧名称のまま残っている学校銘板は何か所ありますか。（例：川崎幼稚園等） 

 ⑵学校銘板を取り替える場合、学校、ＰＴＡへの補助について伺う。 

 

４．信号機のない横断歩道の安全対策に関連する事項について 

 ⑴通学路の横断歩道、白線の塗り直しについて伺う。 

 ⑵手を上げて横断歩道を渡る習慣化について伺う。 

 ⑶「おじぎ」マナーの取組について伺う。 

 

５．中学部活動、民間スポーツクラブ「地域移行」に伴う活動費に関連する事項に

ついて 

 ⑴学校部活動、１か月の部費の平均と民間クラブ活動、１か月の活動費の平均を

伺う。 

 ⑵保護者の経済的負担への補助について伺う。 

 ⑶生徒の移動手段の確保について伺う。 

 ⑷生徒の部活離れについて伺う。 

 ⑸指導者の人材確保、練習場所など、今後の地域移行の考え方について伺う。 

 

６．学校への不審者対策に関連する事項について 

 ⑴市内小・中学校不審者対策への訓練について伺う。 

 ⑵防犯用さすまた、護身用防犯スプレー、防護盾など、常備されているグッズは

あるのか伺う。 

 ⑶防犯グッズがない場合の実際の現場の対応方法を伺う。 

 

７．うるま市公園等里親制度に関連する事項について 

⑴公園等里親制度の概要を伺う。 

⑵何か所の公園を何団体が契約しているのか伺う。 

⑶一月当たりの報奨金額の算定方法について伺う。 

⑷うるま市公園等里親制度実施要綱ができ１５年が経過するが、報奨金額を見直

してみてはどうか伺う。 

 

８．うるま市長２期目の公約に関連する事項について 

⑴「プレミアム商品券を全世帯へ配布、市民と企業を同時に支援」について伺う

。 

⑵「食材費高騰分を保育施設・学童クラブへ支援」について伺う。 

 ⑶「小・中学生の学校給食費を半額補助、段階的に無償化を目指します」につい

て伺う。 

 ⑷「幼児保育の無償化」について伺う。 

 ⑸「沖縄北インターチェンジから海中道路まで結ぶ、中部東道路の早期事業化」

について伺う。 

 ⑹「津堅島複合施設・移住支援施設整備事業」について伺う。 
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